

Table with subscription prices: PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Huesca, mes... 2 pesetas. Fuera... Trimestre... 6. Semestre... 12. EXTRANJERO, AÑO... 48. ANUNCIOS Y COMUNICADOS PRECIOS CONVENCIONALES.

LA TIERRA

Organo de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón

AÑO V.

NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS.

DIARIO DE LA MAÑANA

Redacción y Administración Mercado, 12

Teléfono 273

NUM. 1.124

La Asociación es fuerza ECOS...

¿QUE SE ESPERA?

Anteayer se celebró en la Asociación general de Agricultores la sesión previa de las representaciones provinciales y regionales a que el Gobierno quería oír antes de acceder a la petición de los fabricantes de Barcelona sobre la importación de trigos y en ella se demostró la unánime oposición de los labradores y el entusiasmo con que se hallan dispuestos a la defensa de los intereses de la Agricultura, que son los de la nación, pues representa la fuente de la riqueza de España.

Hoy, cuando estas líneas escribimos, se estará celebrando en la Academia de Jurisprudencia la reunión oficial, que presidirá el señor Martínez Anido, subsecretario de Gobernación, y en ella se reflejará esa misma unanimidad, ese anhelo de que el Gobierno, cuando menos, otorgue a la industria agraria el mismísimo trato que a las demás, pues reiteradamente han dicho los labradores que no quieren privilegios, sino igualdad.

Y ante ese justo anhelo, ante ese sereno razonar, libre de todo egoísmo y que sabe poner el interés general primero y delante que el suyo propio, puede confiarse en que el Gobierno no atienda la petición formulada por quien a lo suyo mira con preferencia y a ello quiere que se supediten todo lo demás, aunque ello sea tan primordial y sagrado como el problema de producción en que tiene forzosamente que asentarse al poderío e independencia de España.

Y tan claras, contundentes y definitivas son las razones en que los labradores basan su petición que esperamos recibir en la conferencia de la noche la impresión de que no se accederá a lo que los harineros del litoral han pedido con tanta insistencia como falta de razón. Para conseguir tan justo resultado ha sido preciso que las representaciones agrarias se movilizasen, que a la reunión convocada por el Gobierno vayan asistido de la fuerza que da la multitud, y esto queremos que resulte para que el pueblo aprenda el camino de lograr sus anhelos y que puede condensarse en dos conclusiones. Primera, pedir con justicia, con la vista puesta en el bien general. Segunda, no permanecer pasivamente aguardando lo que resulte, sino poner toda su voluntad y esfuerzo a servicio de la causa. Es decir, que todo se encierra en asociarse; pues asociación supone organización, disciplina, fuerza y como la fuerza es poder, se logra fácilmente lo que se busca.

Los labradores constituyen la clase más numerosa, luego si se asocian llegarán a imponer la justicia de sus anhelos. He ahí el secreto.

Así habla España

Glorioso documento

Con el corazón henchido de alegría y con los ojos arrasados en lágrimas, emocionado y orgulloso de ser español, he leído, no una, varias veces una carta que es todo un poema patrio; carta que rebosa tal amor a España, que mereciera escribirse en letras de oro y ser conocida hasta en los más recónditos lugares de nuestra Nación.

No podemos admirar lo suficiente a ese padre que en los momentos de dolor, cuando su corazón se halla desgarrado por la pena que produce ver al hijo de sus entrañas con las carnes desgarradas por traidora bala que le arrebató la vida, sabe sobreponerse a su desgracia y entona ese himno a la tierra de sus mayores. Hermoso, hermoso y sublime; hermosos y sublimes los párrafos, en los que se condensa su elevado patriotismo, su alma de caballero digno de ser español.

Para que el lector juzgue, copiamos a continuación la carta que ese padre patriota que ese buen español cuyo bello arranque no nos atrevemos a calificar, dirige al Coronel del Regimiento a que su hijo héroe y patriota, como su padre, perteneció. Dice así:

«Señor Coronel del Tercer Regimiento de Artillería Ligera. Sevilla.
«Señor: No seríamos dignos padres del que fué soldado de su glorioso Regimiento, Antonio Cruz Aguilera, si dejásemos sin contestación su honorable carta.

«Muchos agradecemos a V. S. esas frases de consuelo que envueltas en los pliegues sacrosantos de la bandera de la Patria, viene a besar, Coronel insigne, nuestra alma herida.
«¡Que está traspasado nuestro corazón de dolor, huelga decirlo a vosotros, si sois padres!

«¡Que está tranquila nuestra alma porque haya muerto en defensa de su Patria, también está demás manifestarlo!
«Somos, antes que nada, nobles hijos de la Madre España: y si el retoño de nuestros amores paternos murió defendiéndola, ¡bien habrá hallado una honrosa sepultura!...
«Aquí, noble Coronel, en estos pueblos de pequeña urdimbre social, donde solo respiramos vientos sanos, vientos que solo se escapan de la pureza de la Sierra siempre nevada, pensamos muy alto y sentimos muy hondo.
«Murió nuestro hijo y con él se ha apagado el fuego amoroso que dió

entor a nuestros miembros aterroridos... Gloria a él... Pero murió defendiendo su bandera, y en el rincón sombrío del nuestro hogar, lucen ya los rayos purificadores de sol bendito de nuestra hidalga raza, que es de raza de León...

«Muchos les agradecemos, valientes soldados, los sufragos que han dedicado al alma de nuestro glorioso hijo... ¡Esto, con qué se paga?... Nosotros creemos que pidiendo a Dios el triunfo de la gran España, en la que queremos vaya envuelta la venganza de nuestro querido hijo.
«Salude en nuestro nombre a ese bravo Regimiento, y como si fuere un beso que brinda el alma sustituyamos el Réquiem de la muerte de mi hijo, por un ardoroso grito de

¡¡¡VIVA ESPAÑA!!!
Ayer, V., mi coronel, un abrazo.
LAUREANO CRUZ
Guadix (Granada), 29-11-924.

«Comentarios? Ninguno. No hay palabras suficientemente expresivas para contar la admiración que causa gesto tan bello, tan heroico.
«Restanos solo descubrirnos respetuosos ante el héroe que tales frases supo hacer brotar de su corazón sangrante, vencido por su alma española, porque si héroe fué su hijo, mayor fué su heroicidad, ya que sacrificó en aras de la Patria su dolor de padre y el hijo querido a quien adoraba, y como final en lugar de quejas, exhala un viva a España.

Gloria al hijo, pero mayor gloria al padre español y español fuerte.
RAIMUNDO GARCIA
Teniente de Artillería

El licenciamiento de los soldados del 1923

Cumpliendo órdenes de la Superioridad, ayer fueron licenciados los soldados del cupo de instrucción (excédentes) de 1923.

Los que habían cumplido en el Regimiento de Valladolid, fueron acompañados a la estación por la banda militar.

Deseamos a los simpáticos licenciados una feliz viaje.

Se vende yegua para montar y tiro ligero. Razón, en el Coso Alto, 45, 1.º

A las casas de locos sólo van los que presentan locuras extraordinarias; el que hace las ordinarias y de uso corriente, ese recibe alabanzas, ese es un hombre que tiene "mundo," y sabe vivir. ¿Pero qué vida? No se vive dos veces; y ¡cuán grande es el número de aquellos que ni siquiera "una vez," viven en el mundo!

A la mayor parte de los hombres se les pasa la vida en continua espera del momento en que debían empezar propiamente a vivir.

Debemos durante toda la vida aprender a vivir.

No nos aferremos a las ideas predilectas de antemano preconcebidas. Todo el que quiere andar por el recto camino de la vida, debe empezar por arrojar por la ventana todos los prejuicios e idolos, una vez conocidos.

Una verdadera calamidad de nuestros tiempos es el imociente horror al trabajo, cuyas miras todas se dirigen a granjearse aquí en la tierra, por el trabajo, un cielo lo más pronto posible. Al buscar con afán los medios de vivir, corre peligro el hombre culto de perder de vista el fin de la vida.

Otra calamidad son aquellos impacientes entusiastas de la ilustración, amantes sólo de lo superficial, que viven en continua fiebre por novedades interesantes.

Guárdate de estas necedades y pórtate como un sabio. La sabiduría se asemeja a la fuente: cuanto más se saca de ella, tanto brota con más fuerza.—X.

La señora.—Juana: esta tarde tendremos convidados a la mesa.
La cocinera.—Y diga, señorita: ¿cómo quiere usted que haga la comida? ¿Para que vuelvan los convidados o para que no vengan más?

Paulino Usón Sesé
ABOGADO
Cosp Alto, 22, 2.º Huesca

VIRUTAS

ARAGON

No es el Aragón de incultos modales, de soeces palabras y del incivismo, es donde los hombres todos son iguales de amor a la Virgen, todo misticismo.

Es aquella tierra heroica y guerrera que páginas de oro llenara la historia, es aquella raza que en toda la tierra, obtuvo en la lucha raudales de gloria.

Al son del guitarra cantando decires, bailando la jota ingenua y valiente, es como demuestra todos sus decires;

es aquella tierra que sinceramente como más la quieras más fuerte te abraza y si la traicionas brutal te rechaza (1).

MIGUEL SERRATE Y AZNAR.

(1) Publicado hace cinco años en el «Boletín del Instituto de Lérida».

Acaban de recibirse

EDITORIAL V. CAMPO los figurines más elegantes para la próxima temporada de verano COSO BAJO, Núms. 9 y 11

Mediante aviso se llevarán a domicilio

El nuevo régimen de Riegos del Alto Aragón

Lanaja exterioriza su gratitud

El digno presidente del Sindicato Agrícola de Lanaja, nuestro querido amigo don Pablo Escartín, ha dirigido en nombre de la entidad que preside, los siguientes telegramas:

Sindicato Agrícola de Lanaja al presidente del Directorio militar.—Madrid.

Conocimiento aprobación decreto ley Riegos Alto Aragón perpetuo agradecimiento reiteramos adhesión y alentamos termine obra regeneración engrandecimiento España.

Presidente, Pablo Escartín.

*

Sindicato Agrícola de Lanaja al subsecretario Gobernación.—Madrid.

Gratitud inmensa resolución proyecto Riegos felicitamos Gobierno.

Presidente, Pablo Escartín.

*

Sindicato Agrícola de Lanaja al subsecretario de Fomento.—Madrid.

Reciba inmenso agradecimiento por la aprobación decreto ley Riegos Alto Aragón.

Presidente, Pablo Escartín.

*

Sindicato Agrícola de Lanaja a Su Majestad el Rey.—Madrid.

Gratitud grandiosa resolución proyecto Ley Riegos Alto Aragón. Dios guarde muchos años para bien de la patria.

Presidente, Pablo Escartín.

*

Sindicato Agrícola de Lanaja al general Mayandía.—Madrid.

Quedamos satisfechos por su intervención proyecto Riegos Alto Aragón.

Presidente, Pablo Escartín.

*

Sindicato Agrícola de Lanaja al Excmo. Obispo.—Huesca.

Especial gratitud por la intervención pró Riegos Alto Aragón

Presidente, Pablo Escartín.

AYER, EN EL PRINCIPAL

Visita a la civilización romana

Hermosa y digna del mayor encomio fué la conferencia que en el día de ayer pronunció en nuestro primer Coliseo el doctor Galindo.

Hecha la presentación del ilustre conferenciante por el señor doctoral de esta Santa Iglesia Catedral don Vicente Tena, quiso el señor Galindo trasladarnos al teatro esplendoroso de la sociedad pagana en el apogeo del placer, de la locura y de la magnificencia de Roma.

En dos monumentos se puede estudiar la vida compleja y grandiosa de aquel pueblo, dueño entonces del mundo: las «Cartas de Cicerón y las ruinas de Pompeya».

Prescindiendo de las primeras, optemos por las segundas, donde se nos ofrece un panorama de la vida de aquella época con sus costumbres, vicios, sus ideales, diversiones y refinamientos.

Por la Vía Apia llegamos a Capua, pasamos a Nápoles, preferido por Claudio y Nerón, y remontamos Bajas, lugar de veraneo, tafurería y voluptuosidad. Nos hallamos ante la gran Necrópolis de Pompeya. Todo es silencio, tristeza, muerte. Como ingentes esqueletos resurgen de entre las cenizas el Foro; las tiendas; las fuentes; los banos; el Anfiteatro... Las diapositivas nos retrotraen casi dos milenios.

La imaginación va a reconstruir estos escombros. El Vesubio ya fermenta, pero aun no erumpe.

Por una espaciosa avenida jalonada de artísticos sepulcros entramos en la ciudad, dirigiéndonos a la morada de Lucrecio, en donde nos recibe Julia Publilia Terentina, ya que su marido, para quien traemos carta de recomendación, ha marchado al teatro, donde se representa la «Casina» de Plauto.

Allá acudimos. Nos acompaña un esclavo de Julia con las «terras» (boletos de entrada). Lucrecio nos recibe. La concurrencia es frívola y vanidosa.

Describamos ahora el teatro. Filial del griego en su comedia ática nueva, carece de «orquesta», destinada al coro en los períodos antecedentes; su espacio acoge también espectadores, pero de pie, sin butaca.

La acción en el teatro romano no se cifra a solos tres actores, como en el griego; hay más holgura. Caben también procesiones y revistas.

Es evidente que en los incunábulo todo era rudimentario. Se elegía un declive de leve desnivel para poner tribunas de madera y valla tosca de palos, sin asientos ni distinción de clases. Después ya se construyó la «cávea», junto al escenario, para los senadores; se destinaron las catorce filas subsiguientes para el orden ecuestre (caballeros); en seguida las matronas nobles, los colegios sacerdotales, oficiales públicos...; y al fin, el pueblo.

Al principio el tinglado se armaba y desarmaba para cada representación. Luego se erigieron firmes y suntuosos los de Pompeyo, Cornelio Balbo y Marcelo, en Roma. Por el estilo eran el de Pompeya y el de Itálica.

Un modelo bastante bien conservado es el de Aspendos, en el Asia Menor. En él observamos: 1) Dos cáveas con 9 y 20 cuniculos. 2) Dos palcos, sobre las puertas de entrada a la «orquesta», llamados tribunales: uno reservado al emperador y su comitiva, el otro a la emperatriz y las vestales. 3) Una galería terminal de la cávea. 4) Una torre cuadrada, depósito de agua para los surtidores en la escena y las aspersiones perfumadas en estío. Los argumentos se tomaban

de la vida de los dioses y de los héroes, en la tragedia; de la vida pública y privada, en la comedia, y de los detritus sociales, en las fábulas Atelanas, Fesceninas...

«En la época embrionaria del arte escénico», el autor era también el actor. Más tarde se organizaron las compañías, siendo de notar los siguientes funcionarios: el «vocero», que convocaba a la gente; el «prologista», que exponía el argumento y loa de la pieza ensayada, presentaba a los cómicos y dictaba la policía o reglamento a los espectadores y la persona o máscara.

El señor Galindo nos hace presencia una comedia de Plauto; nos caracteriza los tipos; nos enseña sus disfraces, sus pinturas, sus atributos, su complejidad. Bien quisiera referirla por lo interesante que resulta, pero el temor a no expresarla con toda fidelidad me obliga a pasarla por alto.

La catástrofe llegó. El Vesubio sepultó aquella ciudad pecadora de Pompeya. Mientras muchos de los moradores huían hacia la playa, otros, escasos, llenos de piedad, invocaban ora a Venus, diosa del Amor y de la Hermosura, ora a Iris, porque «del Oriente vendría la luz», ora a Apolo, «dios salvador, dios de los oráculos, dios eternamente joven, lleno de gracias y de elegancias».

Pero no es aquel Apolo pagano, sino otro cristiano, el Mesías, quien había de salvar al mundo. Virgilio lo ha precantado.

Su reino es el de la Luz, la Verdad y la Hermosura.

Terminó su brillantísima labor el señor Galindo haciendo ante la contemplación del Salvador del Pórtico de la Gloria de Santiago de Compostela una síntesis hermosa del reinado de Jesús en el mundo por contraposición al cielo pagano y llamando la atención de las damas sobre el cotejo de las actuales costumbres con las de Pompeya en la época de su incineración.

La conferencia fué ilustrada con magníficas proyecciones.

Mil plácemes merece el ilustre conferenciante por su hermoso trabajo y de desear que siga por este camino, para gloria de nuestra patria.

El temporal de nieves

Servicios interrumpidos

En el Gobierno civil se han recibido noticias de haber quedado interrumpidos, a causa del temporal de nieves, el servicio de Correos entre Boltaña y Broto, el cual se atiende por caballería desde Fiscal, por cuyo motivo sufre el correo considerable retraso; el peatón desde Biescas también ha quedado suspendido.

Desde Salinas de San comunican a este Gobierno que a causa de la nieve también se ha interrumpido el servicio entre Ainsa y Bielsa.

Nombre sepultado

Al dirigirse el vecino de Villarrul, Ramón Cortinat Gabás, de 37 años, a una casa de monte, término San Silvestre, se desprendió un bloque de nieve, entre el que fué sepultado el infeliz Cortinat.

Al sorprenderle la tardanza en el regreso al vecino de Castanosa Rafael Sesé Baró denunció el hecho y se encontró el cadáver en el sitio indicado.

Suscríbese a «La Tierra», Diputación de Huesca

Información de Provincias y del Extranjero

(Conferencias telefónicas y telegráficas de nuestros corresponsales)

Mañana se firmará una extensa combinación militar

Se ha celebrado la Asamblea de Agricultores de España

La Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón ha intervenido con acierto en los debates.—No se pide que se prohíba la importación de trigo, pero sí que se le aplique el arancel como a los demás productos.— El señor Semprún ha sido nombrado gobernador civil de Madrid.

La primera sesión de la Asamblea de Agricultores

MADRID, 20.—A las once de la mañana ha comenzado la Asamblea de agricultores, convocada por la Cámara Agrícola y la Asociación General de Agricultores de España, de acuerdo con la Junta Central de Abastos para tratar del problema del trigo y de las harinas y pulsar la opinión de los elementos agrarios españoles respecto a la conveniencia de autorizar o no la importación de trigo extranjero.

Ha presidido el subsecretario de la Gobernación, general Martínez Ardo, como presidente de la Junta Central de Abastos, sentándose en la presidencia el secretario de dicha Junta, señor Bahamonde; el subdirector de Agricultura, señor Rovira; los representantes del ministerio de Hacienda, señores Larrosa y Ve la Hidalgo; el del departamento del Trabajo, señor Martínez de Diego; el representante de la Asociación general de Ganaderos del Reino, señor marqués de la Frontera; el representante obrero don Manuel Miallral y otros.

El subsecretario de la Gobernación dice que es la primera vez que preside la Junta Central de Abastos en público y declara que por tratarse de un problema en el que no está especializado, delega en el secretario de la Junta señor Bahamonde, para que conteste a cuantas preguntas y proposiciones formulen los señores asambleístas.

El señor Bahamonde explica el objeto de la convocatoria, que no es Asamblea, y dice que se trata de conocer la opinión de los agricultores españoles respecto a la conveniencia de autorizar la importación de trigo extranjero.

El marqués de Casa Pacheco da las gracias al Gobierno por haber autorizado esta Asamblea y por su deseo de conocer la opinión de los verdaderos representantes de la agricultura nacional.

El representante de la Cámara Oficial Agrícola de Madrid recoge algunas palabras del señor Bahamonde. Considera que hay trigo bastante en España y dice que el error existe en regular el precio del trigo y el del pan.

En todos los órdenes de la vida nacional se han triplicado los emolumentos, como en los jornales, sueldos, etc., y sólo al agricultor se le regulan sus productos para que por sí solo lleve el peso de la Hacienda pública.

Habla de la importación de trigo y de la ley de prohibición, que califica de alevoza. Declara que los agricultores vienen a esta Asamblea sin espíritu de codicia y sólo en defensa de sus sagrados intereses.

El señor Bahamonde contesta a todos los oradores. Lee datos que demuestran su afirmación de que en el extranjero se vende el trigo a un precio único. Cree que la solución del problema triguero en España está en la intensificación de la producción.

Explica y trata de demostrar que la Junta Central de Abastos no ha dado nunca un paso en contra de la Agricultura.

El señor Matesanz dice que ha llegado el momento de que los agricultores se agrupen para defender sus intereses y su propia vida. Demuestra que el trigo es el artículo que menos ha subido en España y rechaza las manifestaciones del señor Bahamonde,

de, respecto al precio único. Cita el caso de Francia que ha votado un crédito de varios millones para intensificar la producción.

Termina diciendo que a los agricultores se les mida por el mismo rasero que a los demás.

El señor Cánovas del Castillo señala las ventajas que las naciones extranjeras conceden a la agricultura. Cree que en España hay trigo bastante y dice que el precio actual es una verdadera miseria. Pide que el arancel proteja al trigo español, como protege al comercio y a la industria, pues nuestro dinero, dice, vale tanto como el dinero de los demás.

Habla del problema del pan en la ciudad y dice que se vende por encima de 80 a 85 céntimos el kilo. Termina pidiendo el auxilio del Estado para los agricultores.

Don Justo González, representante de Valladolid, hace algunas aclaraciones.

El señor Bahamonde dice que la situación actual de España exige un sacrificio por parte de todos.

Un asambleísta: Pero que sea por parte de todos, no sólo por parte de los agricultores.

El señor Bahamonde sigue diciendo que no habiendo trigo nacional bastante no hay más remedio que importarlo.

Otro asambleísta: Sí, que se importe; pero que el trigo nacional se venda a 75 pesetas y no a 55 como se vende en la actualidad.

El subsecretario de la Gobernación abandona la presidencia y la ocupa el subdirector de Agricultura.

El señor Garrido habla de la situación actual y la considera como la ruina del agricultor.

El señor Palomo, representante de Guadalajara, se asocia a las manifestaciones hechas por el señor Matesanz.

El señor Mora, representante de la Cámara de Comercio de Madrid, ofrece a la Asamblea la incondicional adhesión de la entidad que representa.

Intervienen otros oradores y se suspende la sesión para continuarla por la tarde.

La segunda sesión

A las cuatro de la tarde y bajo la presidencia del subdirector de Agricultura, señor Rovira, se reanuda la sesión.

El representante de la Cámara Agrícola de Salamanca hace historia del problema triguero y pide la ayuda del Estado para que la agricultura no perezca. Dice que los agricultores siempre tuvieron un trato amoroso con los obreros y ruega al Gobierno que se apliquen las partidas del arancel al trigo como a los demás productos.

Alude a la ley de la oferta y la demanda y declara que el labrador, por la pobreza en que vive, se ve obligado a vender su trigo a muy bajos precios. Los agricultores españoles, dice, deseamos un régimen de igualdad y no de postergación (aplausos) y esperamos que el problema del pan no sólo sea juzgado con arreglo a Madrid sino a toda España.

El presidente da lectura a una comunicación de la Liga de Campesinos de la provincia de Madrid, en la que se lamenta de no haber sido convocada a la Asamblea.

El señor Mora, vocal de la Junta Central de Abastos, anuncia que si se le demuestra que existe en España bastante trigo, votará en contra de la importación. Nosotros sólo queremos asesorarnos con tiempo.

El conde de la Puebla de Valverde, representante de Soria, se muestra contrario a las tasas.

Alude a los aranceles y dice que al trigo se le fijan partidas diferentes a las de los otros productos.

Dice que el criterio de los agricultores es de oposición a las tasas y en el caso que éstas se apliquen que lo sean para todos.

Un representante de la Liga nacional de campesinos, dice que no se opone a lo dicho por los oradores, pero que se ve en la obligación de defender los intereses de los pequeños agricultores.

El representante de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón, en nombre de los agricultores de la provincia de Huesca, dice que en el campo no se puede hablar de capital y de trabajo porque propietarios y obreros sufren juntos las vicisitudes y las zozobras que tra consigo la postergación de la agricultura.

Agradece a la Junta Central de Abastos el haber convocado a esta Asamblea y declara que la agricultura no ataca a nadie, sino que únicamente quiere que no se la postergue.

Habla del problema del pan y lo considera completamente ficticio. Se refiere a las industrias en general que atraen a la ciudad a los obreros del campo.

Respecto a la ley de la oferta y la demanda cree que será la mejor solución para regular el precio del trigo.

Habla del precio a que se vende el pan en Barcelona y en Madrid.

El señor Bohamonde interrumpe al orador y éste continúa y termina su discurso.

El señor Bahamonde contesta a todos los oradores. Dice que en el problema del trigo no cabe el comercio y pregunta: —¿Hay trigo bastante en España?

Un asambleísta: En Barcelona hace quince días que no se compra trigo, lo que demuestra que hay suficiente. Sin embargo, nosotros no sabemos si hay o no hay trigo bastante, ni nos interesa que se autorice la importación. Pero pedimos que se aplique al trigo el arancel como a los demás productos.

El señor Bahamonde dice que el régimen de puerta abierta es perjudicial. Se muestra enemigo de las tasas, pero dice que no hay más remedio que apelar a ellas. Cree que se debía determinar el precio del trigo para que en lo sucesivo sirviera de tipo regulador.

El Sr. Garrido, representante de la Liga Nacional de Campesi-

nos, pide que se señale el precio del trigo y que si hace falta este cereal que se autorice la importación.

El conde de la Puebla de Valverde presenta un escrito en el que cree condensar la opinión de los agricultores españoles. En este escrito se dice:

Primero. Que los agricultores ni han pedido, ni quieren, ni creen conveniente la ley de prohibición de importación.

Segundo. Que no ven inconveniente en que se autorice la importación de trigo, pero aplicándole los derechos arancelarios que sean justos y equitativos.

Tercero. Que en caso de que se haga necesaria la rebaja del trigo, ocurra lo mismo con los demás artículos.

A las nueve de la noche ha terminado la Asamblea, a la que han asistido prestigiosas personalidades de la Agricultura nacional.

En Palacio

Ha despachado con el Rey el vocal del Directorio general Muler.

A la salida ha dicho a los periodistas que había pasado a la reserva el general Losada y que había sido nombrado para sustituirle en el Gobierno de Gibraltar el general Martell.

Consejo del Directorio

A las nueve y media de la noche ha terminado la reunión del Directorio.

El general Valle Espinosa a la salida ha dicho a los periodistas que las noticias de Marruecos acusaban tranquilidad en las zonas de Melilla y Ceuta.

En la de Larache nuestras tropas en una razzia han cogido a tres pastores 300 cabras y 200 ovejas. Nosotros hemos tenido tres muertos y cuatro heridos, todos indígenas.

Ha añadido el general Valle Espinosa que el Consejo se había ocupado de la combinación militar que es muy extensa y que mañana será firmada por el Rey. También mañana firmará el Monarca una combinación de gobernadores.

Los gobernadores de Madrid y Zaragoza

Ha sido nombrado gobernador civil de Madrid don Manuel Semprún, que lo era de Zaragoza, y de esta provincia don Enrique Montero, que lo es actualmente de Salamanca.

Información de Marruecos

Muerte de un aristócrata francés

LARACHE.—A consecuencia de un ataque cerebral falleció repentinamente el conde Gustavo de Bernis.

El cadáver ha sido embalsamado y conducido a Marsella, desde donde será trasladado a su pueblo natal, Saint-Marcel, próximo a Marsella.

Nuevos blocaos

Las fuerzas de Larache establecieron dos puestos avanzados del blocao de Luchana, en las inmediaciones de Remel, que dominan la vertiente del río Lucus, quedando guarnecidos por tropas de Luchana.

La columna del coronel García Boloix llevó convoy a las posiciones de Tabá Ganda, Bullah, Ayera y Tuila.

El enemigo hostilizó ligeramente la columna.

Una emboscada

MELILLA.—Las fuerzas de la mejala de Tafersit, establecieron, durante la madrugada, una emboscada en las estribaciones de los montes Kelatchas, sorprendiendo un convoy enemigo.

Las tropas se incautaron de varias caballerías cargadas de víveres e hicieron varios prisioneros.

Bombardeos aéreos

Los aviadores bombardearon las cuevas y trincheras de los rebeldes, cerca de Dar Mizian y Tayudait.

Varios hidroplanos arrojaron bombas sobre embarcaciones morunas pesqueras que tenían tendidas redes entre Afrau y Cabo Quilates.

“LA TIERRA” en Zaragoza

El viaje del Rey

ZARAGOZA.—El alcalde ha dictado las últimas disposiciones con respecto al viaje del Rey a Zaragoza.

Le ha visitado el contratista de las obras del Huerva, quien ha quedado de acuerdo para facilitar a don Alfonso fotografías y planos de las obras que verá desde una ventana de la Facultad de Medicina.

La mortalidad

Durante Enero y lo que va de Febrero, el número de enterrados en el Cementerio de Torrero pasa de 400, con un promedio de doce a catorce fallecidos por día.

La permanente

Esta tarde se reunió la Comisión permanente del Ayuntamiento para tratar de varios asuntos que había pendientes.

Un robo

En la estación del Norte fue detenido José Satué, por robar un maletín al viajero Angel López.

Otro robo

A Joaquín Lesina, vecino de Montañana, le robaron todas las aves de un corral.

Denuncia

Varios vecinos de la calle del Heroísmo han denunciado a la policía que ayer se declaró un incendio, que suponen intencionado por parte del dueño de la casa para echarlos a la calle.

Un puente

El gobernador, señor Afán de Ribera, inauguró el puente sobre el río en Plasencia de Jalón.

Bicicleta que desaparece

Luis Bueno dejó la bicicleta en la calle para subir a un piso. Cuando bajó había desaparecido.

La crisis de trabajo

Se nota de una manera formidable. Esta semana han sido despedidos numerosos obreros en las obras de cubrición del Huerva.

SUSCRIPCION

para las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola concedida a don Rafael Ayerbe, Cura de Alquézar.

	Pesetas
SUMA ANTERIOR	48'00
Pedro Arregui	1
Pedro Mallada	1
Francisco Lamolla	1
Vicente Brunet	1
Octavio Rin	1
Joaquín Fondevila	1
Martín Blecua	1
Anita Blecua	1
Joaquín Ballarín	1
Matil Cebollero	1
SUMA Y SIGUE	58'00

Los donativos en la Asociación de Labradores y Redacción de LA TIERRA, Mercado, 12, y en la Editorial V. Campo, Coso Bajo, 9 y 11.

El festival de la Prensa

La Comisión organizadora de este grandioso festival, de común acuerdo con la Empresa de nuestros teatros, Hermanos Avenir, los cuales, dicho sea de paso, se proponen dar a esta fiesta el mayor aliciente posible, han encargado a una importante casa de Barcelona una preciosa película filmada en elegantísimos salones aristocráticos y cuyo argumento se va desarrollando en dos o tres partes, que forman una interesante y sugestiva comedia.

Además y con objeto de contribuir a la mayor brillantez de esta fiesta, dichos empresarios tienen propósitos de hacer coincidir con la fecha del festival la... pluma muchas veces pecaría de indiscreta si adelantara informaciones que quitaran interés a sorpresas gratísimas, que no entra en nuestros planes el privar al numerosísimo público que seguramente asistirá a este festival.

El señor Sans Soler en Huesca

Ayer llegó a esta ciudad el cultísimo ingeniero de Caminos, Canales y Puertos don José Sans Soler, nombrado director de las obras de los Riegos del Alto Aragón.

El señor Sans Soler se dirigió a la Jefatura de Riegos y, con las formalidades de rúbrica, tomó posesión de su importante cargo. Seguidamente estuvo en el Gobierno civil, cumplimentando al señor gobernador.

LA TIERRA da la bienvenida cordial al señor Sans Soler, verdadero prestigio del Cuerpo de ingenieros de Caminos, y expresa la grata seguridad de que su paso por la Jefatura de Riegos del Alto Aragón ha de ser altamente beneficioso para el país en general y para la zona regable en particular.

MUTUALIDADES

Mañana, a las diez, en la Escuela graduada de San Bernardo, celebrará Junta general la Mutualidad «La Hormiga» para conocer de las cuentas del año y elegir la parte de directiva que ha de cesar.

A las once, en la Escuela de la Morced, se reunirá Junta general con el mismo objeto de la Mutualidad «Costa».

Pueden y deben asistir los niños y los padres de los alumnos mutualistas.

Sociedad

Se halla enfermo el muy digno párroco de Santo Domingo don Félix Mairal.

Muy de veras deseamos el total y pronto restablecimiento.

Celebra hoy su fiesta onomástica, la bella y distinguida señorita Felisa Duch Campaña, culta profesora de esta Normal de Maestras.

Una a las muchas felicitaciones, la nuestra muy sincera.

Ha obtenido franca mejoría la distinguida y gentil señora doña Angeles Franco, esposa del culto arquitecto municipal don Bruno Farina. Lo celebramos.

Ocasión

Se vende moto, con sidcart, en 2.000 pesetas, estado nueva.

Auto Clement Bayart, de cinco plazas, en 1.750. El chasis, por su construcción, puede utilizarse en camioneta.

Informes, Rafael Viñuales, Padre Huesca, 3, 3.º Diputación de Huesca

EL SONIDO TRECE

Una revolución en el mundo musical

El piano tendrá, en siete octavas, en vez de 85 sonidos, 672

De Méjico, país de las revoluciones, nos viene también una que amenaza transformar por completo la armonía musical.

En El Universal Gráfico hemos leído dos amplias informaciones que nos han dejado perplejos. Un compositor mejicano, D. Julián Carrillo, ha descubierto el sonido 13. ¿Qué trascendencia puede esto tener? Lo ignoramos.

¿Ahí es nada disponer para las armonizaciones de un nuevo sonido! Es de esperar que no se trate de un sonido como la nueva nota, el «fú» que un popular empresario andaluz se proponía comprar en el extranjero a fin de que su hijo no estuviera supeditado a componer con solo siete notas como los demás maestros españoles.

La primera información sobre este tema publicada por El Universal Gráfico despertó gran sensación y dió motivo a apasionadas discusiones y largos comentarios entre los profesionales.

En la segunda interviú del mencionado diario con el Sr. Carrillo, éste, da clarifícos detalles de su descubrimiento, detalles que sirn quitar ni poner copiamos.

«El maestro Carrillo comenzó por darnos a conocer uno de los aspectos interesantísimos, como consecuencia de la demolición que hará el sonido 13 en la música universal. El «la» con que se afinan las orquestas no existe en la naturaleza, pues le faltan tres octavas para que sea «la».

«Se comenta en público y se dice que no es exacto que haya usted descubierta un sonido.

«Tiene razón. No he descubierío un sonido... he descubierío toda una serie de sonidos, de los que no hay noticia ni en las leyendas de la India. Los enumeraré: el 10/8 o 5/4, no como un compuesto, sino como unidad; lo encontraré al pretender aclarar y fijar con exactitud el armónico 7; a poco andar en la misma escala de armónicos, encontré otro nuevo sonido que produce un intervalo de 6/8 como unidad; continué mis investigaciones y encontré el intervalo 5/8, luego el de 4/8 (el actual semitono), después el 3/8, luego el 5/16; en seguida el 4/16 (o sea el cuarto de tono), luego el 3/16, después el 5/32, en seguida el 4/32, etcétera, etc.»

«Perdone si le interrumpo; pero ¿podría usted ratificarme lo asentado?

«Si y si. Méjico ha conquistado ya para el mundo musical todos los intervalos indicados y «todos ellos» serán demostrados plenamente en la conferencia que tengo ofrecida y que será el 10 de septiembre próximo, en la Preparatoria.

«¿Está usted seguro de poder demostrar todo eso?

«Seguro. La demostración será primero con números y en seguida el público recibirá la impresión audítiva. Con los elementos conquistados aumentará la actual octava sus intervalos de «doce a noventa y seis» y el piano tendrá en siete octavas, en vez de «ochenta y cinco» sonidos, seiscientos setenta y dos.»

«¿Esta usted seguro de poder demostrar todo eso?

«Seguro. La demostración será primero con números y en seguida el público recibirá la impresión audítiva. Con los elementos conquistados aumentará la actual octava sus intervalos de «doce a noventa y seis» y el piano tendrá en siete octavas, en vez de «ochenta y cinco» sonidos, seiscientos setenta y dos.»

«¿Esta usted seguro de poder demostrar todo eso?

«Seguro. La demostración será primero con números y en seguida el público recibirá la impresión audítiva. Con los elementos conquistados aumentará la actual octava sus intervalos de «doce a noventa y seis» y el piano tendrá en siete octavas, en vez de «ochenta y cinco» sonidos, seiscientos setenta y dos.»

«¿Esta usted seguro de poder demostrar todo eso?

«Seguro. La demostración será primero con números y en seguida el público recibirá la impresión audítiva. Con los elementos conquistados aumentará la actual octava sus intervalos de «doce a noventa y seis» y el piano tendrá en siete octavas, en vez de «ochenta y cinco» sonidos, seiscientos setenta y dos.»

«¿Esta usted seguro de poder demostrar todo eso?

«Seguro. La demostración será primero con números y en seguida el público recibirá la impresión audítiva. Con los elementos conquistados aumentará la actual octava sus intervalos de «doce a noventa y seis» y el piano tendrá en siete octavas, en vez de «ochenta y cinco» sonidos, seiscientos setenta y dos.»

«¿Esta usted seguro de poder demostrar todo eso?

usted que, circunscribiéndonos a los primeros 16 armónicos, hay en ellos 8 falsos.

«¿Ocho falsos entre 16?... Parece increíble. Sírvase puntualizarlos para que demos esta sensacional noticia.

«Escúcheme. He establecido leyes para los armónicos de matemática exactitud: Todo sonido impar es nuevo en la escala de armónicos; todo armónico par es una octava alta de otro anterior, y, en consecuencia, conocido ya en la susodicha escala; y, por último, «todo armónico impar, a partir del 70,» se encuentra a igual distancia de sus colaterales.

«Con estas leyes es facilísimo determinar todos los sonidos vagos que campean en la citada escala de armónicos. La teoría del sonido 13 es a manera de agua de purificación, pues gracias a ella encontraré el intervalo de 10/8 o 5/4 entre los armónicos 6 y 7 y 7 y 8, sonido que no estaba determinado. De igual modo pude determinar la exactitud del armónico 13 en sus relaciones con el 12 y el 14, y en seguida pude determinar asimismo el 15 en sus relaciones con el 14 y el 16.

«Con este procedimiento se aclaró que hay falsos intervalos marcados en todos los libros de acústica por los físicos, así como en los de instrumentación de los músicos, entre los armónicos 6 y 7, que es falso; 7 y 8, que es falso; 10 y 11, falso igualmente, como falso es entre 11 y 12; falso también entre 12 y 13, como falso entre 13 y 14; siendo falsos asimismo entre 14 y 15 y 15 y 16.

«¿Qué tiene, pues, de extraño que con tantos falsos armónicos nuestra música sea deliciosamente desafinada? Prepárese a oír algo sensacional: la nota «la», con la cual afinamos las orquestas, los pianos, etc., «no existe en la Naturaleza,» pues lo que hemos tomado por «la», o sea la sexta mayor del sonido básico, es el armónico más falso de todos; «le faltan tres octavas de tono» para que sea «la»... casi medio tono... ¿Verdad que a esto puede llamarse una genial inconsciencia de los músicos?

«¿Leyó usted lo que, publicó «Excelsior» el domingo, a propósito de que Strawinsky se le adelantó?

«Sí, señor; pero eso no es exacto. Poseo documentación sobre el particular que abarca hasta el año de 1899. En cambio, en el mismo número de «Excelsior» se formula un tremendo cargo a Strawinsky, del cual debo defenderlo.

«¿Cuál es ese cargo?

«Que hizo ejecutar con instrumentos ordinarios una composición que escribió para instrumentos especiales, lo que, de ser cierto, constituiría una mancha imborrable en un genio de la fuerza de Strawinsky.

«¿Leyó usted la carta que se publicó en El Universal Gráfico, en la que se decía que los nuevos instrumentos serán muy grandes, especialmente la guitarra?

«Léa la carta, y debo manifestar la que al día siguiente de publicada dicha misiva se presentaron en ésta uno me era desconocido; trajeron una guitarra y después de tocar la de los cuartos de tono, la midieron y resultó más chica que la que ellos traían, y que produce tonos y semitonos únicamente.

«Inútil comentar. Dígame: ¿Qué hará usted si el Conservatorio en masa se declara en contra de sus teorías?

«Discutir y demostrar.

«¿Y si todos los músicos de Méjico están en contra?

«Discutiré y demostraré.»

Ahora, esperemos la revolución.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer:

- Borregos, 0.
Cerneros, 32
Corderos, 0.
Cerdos, 12
Ovejas, 0.
Ternascos, 13.
Terneras, 1.
Vacas, 0
Total kilos, 1.553.600.

Tren de trilla compuesto

Oilpul 20-30 y trilladora Lanz de cuatro pies y rendimiento 160 hectolitros en diez horas, se vende en estado seminuevo.

Dirigirse a la Administración de LA TIERRA, donde darán razón.

Gobierno civil

Nota oficiosa

Próximas las fiestas de Carnaval, recuerdo por la presente los preceptos de la Real orden circular de 13 de Enero de 1921, publicada en el «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al día 31 de dicho mes, dirigida a impedir que con motivo de esa fiesta se interrumpa la vida normal de las poblaciones, y prohibiendo la circulación de máscaras con caretas por las calles.

Por los alcaldes y agentes de mi autoridad se velará por el cumplimiento de esta disposición, debiendo los primeros dictar los bandos necesarios a tal fin, coordinando en lo posible el cumplimiento de esta disposición con las que contengan las Ordenanzas municipales de las respectivas localidades, pero sin que las de éstas ni las costumbres locales puedan prevalecer, por tratarse de una disposición de carácter general.

Huesca, 19 de Febrero de 1925.—El gobernador, Emilio Amor.

Anuario General DE CORREOS PARA 1925
Indispensable para toda Casa de Comercio
Venta exclusiva en la Editorial V. Campo HUESCA
NARRACION TERRORIFICA

Un explorador norteamericano a punto de ser devorado por el «árbol canibal»

En un diario neoyorquino leemos una interesante historia que relata el conocido explorador norteamericano William Collein Bryant, y en la que describe nada menos que un «árbol canibal», que él afirma que existe en la isla de Mindanao, una de las que integran el archipiélago filipino.

Dice así Collein Bryant: «Durante mi excursión llevaba como compañero y guía a un indígena, con el que me disponía a internarme en la selva; pero antes de hacerlo el comandante del cuerpo local de gendarmes, capitán Frederick J. Johnson, me aconsejó que desistiese de mi propósito.

«¿Usted cree que voy a exponerme a peligros mortales?» «Sí, y los peligros los encontrará en la Naturaleza tanto o más que en los indígenas. En Filipinas, cuando menos se espera hace erupción un volcán el terreno resulta ser de arena movediza; donde se sepultan inmediatamente personas y animales.

«Ya tenía confianza, sin embargo, plena confianza, en el viejo tagalo que me servía de guía. Pendra, escogido por mí mismo como profundo conocedor del terreno y emprendimos la marcha por la selva virgen.

«A los pocos días de hallarnos en marcha el guía me llamó la atención sobre un árbol solitario que a un lado del camino extendía sus ramas, y que tendría de veinticinco a cuarenta pies de altura, con largas hojas verdosas.

«Al acercarme a él vi que alrededor del pie del tronco había un espacio sembrado de huesos humanos, que despedían un hedor nauseabundo.

«Ese es el árbol que como gentel me explicó Pendra poseído de un terror supersticioso.

Yo no pude contener una carcajada. «¿Eso lo crees tú porque eres un salvaje!... Ahora no haces más que repetir una leyenda vulgar.

«Como si el poder maligno encerrado en el árbol solo hubiese esperada estas palabras para dementirlas varias ramas empezaron a extenderse hacia mí, como los tentáculos de un pulpo, y ya estaba a punto de ser asido por ellas cuando Pendra, agarrándose con ambos brazos alrededor del pecho, me arrastró fuera del radio del peligro.

Aquella lucha, aquel forcejeo, duró varios minutos y entretanto el árbol parecía avanzar lento, pero seguramente sobre su presa. Las hojas se movían como serpientes, dispuestas a atacar conjuntamente. Pasado el primer momento, cuando me consideré fuera de peligro, aún pude ver las ramas replégarse y recobrar su inmovilidad primitiva.

Tenia razón el buen Pendra: el «árbol canibal», el árbol que come

gente existe. Y si algún incrédulo, como yo antes de estar a punto de ser su presa, lo duda, bástele con mi verídica y sincera. Yo lo vi y esto no puede negármelo nadie.»

Conformes con William Collein Bryant. Como no faltará quien afirme que el buen explorador estaba borracho, creamos oportuno recordar que en la edad del carbón, según los geólogos—que son tan mentirosos como los astrónomos—, se dice que hubo árboles carnívoros.

MERCADOS

VALLADOLID. — Trigos: Sigue dominando completa paralización en el tráfico triguero. Los compradores se hallaban bien provisionados y ahora resisten con facilidad sin necesidad de tener que acudir al mercado.

La desorientación sigue siendo muy grande y nadie sabe a qué atenerse, ni qué resultará de este estado de cosas, pues las opiniones son muy diversas, y mientras unos ven alejarse el peligro, otros concededores del carácter de los catalanes, tienen como cosa segura la importación, sobre la que se discute.

La oferta sigue ofreciendo a 52.90 pesetas los 100 kilos en Valladolid; a 52.03 id. de la parte de Palencia y a 51.45 en Paredes de Nava, Frómista, Medina de Rioseco y Villalón.

Se desconocen operaciones. Las noticias de Barcelona no traen nada nuevo, sigue el retraimiento de compradores, esperando la solución del asunto triguero puesto sobre el tapete y se opera poco, con precios estácionados, pero más bajos que los que regían antes de conocerse la petición de importación.

Centeno: Se ofrece en línea de Palencia a 43.35 pesetas los 100 kilos y a 44.58 id. en Valladolid.

Cebada: Hay vendedores en línea de Palencia que pretenden a 48.13 pesetas los 100 kilos, con alza de más de una peseta sobre la última cotización.

Avena: Se cotiza a 46 pesetas los 100 kilos en las plazas del país.

Harinas y salvados: Sigue flojeando el mercado de harinas; la situación expectante en que se ha colocado la demanda y la natural escasez de operaciones que esta actitud ocasiona, se traduce en debilidad de los precios, que van sosteniéndose a pesar de todo, sin oscilación sensible.

Las solicitudes que se habían dirigido a las autoridades en varias poblaciones, para subir el precio del pan, han sido denegadas hasta tanto no resuelva el Gobierno sobre la autorización de importar trigos, después de oír a las Cámaras Agrícolas y otros organismos agrarios, que han sido invitados por el Directorio para exponer las razones que juzguen pertinentes acerca del mencionado asunto.

Los precios siguen siendo los ya conocidos, a saber: Harinas selectas a 65 pesetas los 100 kilos con saco; extras a 63 idem; integral a 61; salvado tercercilla de 47 a 50 pesetas los 100 kilos con saco; cuartas a 39 idem; comidilla y hoja a 36.

SEVILLA. — El gran retraimiento que viene dominando en el tráfico de aceites, ha originado un movimiento de flojedad en los precios, pues los vendedores, que se ven pasar días y semanas sin hacer operaciones, han tomado la determinación de ofrecer en baja, con el fin de ver si así logran colocar partidas.

Así y todo se realizan pocos contratos y éstos alrededor de 25 a 23.50 pesetas la arroba, como maximum y las clases finas de 0.50 a una peseta más.

BARCELONA. — Los que han promovido el movimiento petionario triguero de importación extranjera, están contrariados ante la actitud resuelta de defensa de las regiones trigueras y temen que se les escape de las manos el sabroso negocio que se proponían realizar.

Hay retraimiento en la compra de los del país y sólo alguna que otra venta se realiza, pero sin importancia y a precios flojos.

Pagaron línea de Segovia a 53

pesetas; línea de Palencia a 52; línea de Cuenca y León, a 52 y 51.75.

RELIGIOSAS

Santos de hoy San Félix, obispo, y San Dositeo, monje. Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto. La Hora Santa se aplicará hoy, mañana y pasado, en sufragio de don Vicente Aventín, doña Bibiana Pardo viuda de Sábado, y don César Boente.

Comenzará en la Compañía mañana el Triduo a Jesús Sacramentado. En Santa Rosa, de cinco y media a seis y media, se hallará expuesto el S. Sacramento. El Rosario de la Aurora se aplicará mañana por el alma de don Antonio Mur Salas, y saldrá a las seis.

En las Capuchinas Mañana, cuarto domingo, celebrará sus cultos de reglamento la Corte de Honor a la Santísima Virgen del Pilar con Misa de Comunión a las ocho, principiando los turnos de Vela que terminarán a las cinco, con Exposición de S. D. M., Rosario y Reserva con Cánticos.

Se pone en conocimiento de las señoras asociadas que la Junta general que debió celebrarse el 31 del pasado mes, y hubo de suspenderse sin tiempo para avisar, tendrá lugar el próximo jueves, a las cuatro, en el Colegio de Santa Ana. Se invita a dichas asociadas tanto activas, como honorarias.

Carnaval DE 1925 Sociedad GOYA
Grandes bailes los días 22 y 24 de Febrero y 1.º de Marzo
Amenizados por la brillante Banda militar bajo la dirección del eminente maestro Macías. Tres bailes de tarde: EN LOS SALONES DE LA SOCIEDAD. Tres bailes de noche: EN EL TEATRO ODEON. Aviso.— Los señores socios pueden recoger sus carnets en el domicilio social el sábado 21, de diez a doce noche.

«Nuestra Novela,» Verdadera joya artística y de irrecusable moralidad. Cincuenta y dos tomos por doce pesetas al año; un tomo veinticinco céntimos. Se publica todas las semanas. Suscripción y venta en la Editorial V. Campo, Coso Bajo, números 9 y 11.

¡Sabañones! El que sufre esta dolencia es porque quiere. Use hoy mismo el infalible Bálamo Tropical del Dr. Cuerda que les cura rápidamente, estén o no ulcerados. Desde la primera aplicación cesa el picor. Venta en Farmacias y Droguerías. Representante para Huesca: FARMACIA NUEVA, de Gascon de Gotor. Precio, 1.20 pesetas. De venta en Farmacias y Droguerías

¡Oscenses! Fonda Universo (JUNTO A LA ZONA) Para el domingo día 22: Exquisitos callos a la Madrileña A 1.10 pesetas ración.

Contra la neurastenia, debilidad nerviosa, afecciones medulares, agotamiento, anemia, insomnio, inapetencia, vejez prematura, etc., etc., es de resultados inmediatos y seguros el famoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Exija el Jarabe legítimo que lleva en la etiqueta exterior Hipofosfitos Salud, en tinta roja. Diputación de Huesca

Banco de Aragón Capital: 10.000.000 de pesetas Cotización de la Bolsa de Madrid del día 20 del actual

Interior 4 % 70'00
Exterior 4 % 85'50
Amortizable 4 % 88'00
Idem 5 % (antiguo) 95'50
Idem 5 % (1917) 95'30
Obligaciones del Tesoro 101'95
Acciones Banco España 565'50
Id. Compañía Tabacos. 000'00
Azucarera (Preferentes) 111'75
Id. id. (Ordinarias) 48'00
Céd. B. Hipotecario 4% 93 00
Idem idem 5 % 101'70
Idem idem 6 % 108'75
Acciones M. Z. A. 357 50
Acciones Norte 371'00
Obligaciones M. Z. A. 1.ª 291'00
Obligaciones Norte 40/0 00'00

Moneda extranjera
Paris, cheque 36'85
Berlín oro 0'00
Londres 33'53
Roma 28'95
New-York 7'05
Suiza 000'00
Bélgica 35'65
Tenemos en Cartera valores de los más corrientes para servir en el acto.

«El Bordado en Casa,, REVISTA QUINCENAL
LABORES DIBUJOS FEMENINAS PRACTICOS
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Un año 10 ptas.
Seis meses 5 »

Dirigirse a Editorial V. CAMPO Coso Bajo, 9 y 11 Huesca

¡Sabañones! El que sufre esta dolencia es porque quiere. Use hoy mismo el infalible Bálamo Tropical del Dr. Cuerda que les cura rápidamente, estén o no ulcerados. Desde la primera aplicación cesa el picor. Venta en Farmacias y Droguerías. Representante para Huesca: FARMACIA NUEVA, de Gascon de Gotor. Precio, 1.20 pesetas. De venta en Farmacias y Droguerías

¡Oscenses! Fonda Universo (JUNTO A LA ZONA) Para el domingo día 22: Exquisitos callos a la Madrileña A 1.10 pesetas ración.

A ciegas tomo yo el Jarabe Salud. Lo prescriben los médicos más eminentes; está recomendado por la Real Academia de Medicina y lleva más de 35 años de éxito creciente. Contra la neurastenia, debilidad nerviosa, afecciones medulares, agotamiento, anemia, insomnio, inapetencia, vejez prematura, etc., etc., es de resultados inmediatos y seguros el famoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Exija el Jarabe legítimo que lleva en la etiqueta exterior Hipofosfitos Salud, en tinta roja. Diputación de Huesca

Las obras de D. JOAQUIN COSTA

De venta en la EDITORIAL V. CAMPO

Para hacer el mejor postre
 Compre un paquete de
“Taar Jelly Crystal,”
 En todos los Ultramarinos y Comestibles
 Solo requiere agua caliente para su preparación, que es facilísima.

AGENTES EXCLUSIVOS:

Sebastián Tauler y C. S. A.
 Pi y Margall, 12 MADRID

REPRESENTANTES EN HUESCA:

Viuda y Sobrino de A. de la Peña
 PADRE HUESCA, 2

Vides americanas

Injertos y barbados de todas clases

Plantaciones a malacate, garantizados hasta su producción.

Pago tres y cuatro plazos

Detalles: **Francisco López**

BANASTAS (Huesca)

Grandes viveros de vides americanas
 Injertos. Barbados

Estacas para injertar y estaquillas para viveros

Avenida Monreal (Frente a los PP. Salesianos)

Huerta Guallart

Francisco Rovira Huesca

MAQUINAS DE ESCRIBIR URANIA

Campeón mundial de resistencia
 ...La que al fin comprará usted!!...



Urania

(ULTIMO MODELO)

La máquina
 que sola reúne los
 adelantos de todas las demás

...Escribir en una URANIA no
 es un trabajo, es un deleite!!...

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

INFORMES PARA TODA ESTA PROVINCIA:

Pascual Buil TELEFONO 55 Huesca

VENTA

Dos carros de una caballería
 Un » dos »
 Un » tres »

Taller de carretería y fábrica de somiers de
Desiderio Bagé Huesca

Fábrica de Mosaicos
 Almacén de materiales
 de construcción
 DE
Cristóbal Castells

Cemento ASLAD, los 50 kilos 5'75 pesetas.
 Cemento ZIURRE-NA, los 50 kilos 5'75 »
 Mosaicos hidráulicos desde 5 00 pesetas el metro cuadrado

FÁBRICA: RONDA DE LA ESTACIÓN.
 ALMACÉN: RONDA DE LA ESTACIÓN
 DESPACHO: PADRE HUESCA, NÚM. 15
 TELÉFONO NÚM. 203. —HUESCA.

POLLUELOS

DE LAS RAZAS PURAS SELECCIONADAS

PRAT leonado, blanco y per-
 diz, a 18 ptas. docena. CAS-
 TELLANA negra, a 24 pe-
 setas docena. RHODE ID-
 LAND RED, LEGORN
 blanco, WIANDOTTE blan-
 co y BOURBONESA, a 30
 pesetas docena. Pedidos,
 con el importe para turno, a

José María Tutor
 CÁDIZ, 6 ZARAGOZA

ANUNCIOS BARCELONA

¡¡Todo el mundo lo dice!!

El mejor queso y la más exquisita manteca
 de vacas son los que elabora la fábrica

LA TENSINA
BIESCAS

De venta en los mejores establecimientos

¡Atención!

Todos están obligados a conocer cuál es la
 casa comercial que reúne mejores condi-
 ciones para efectuar sus compras. Sabed
 que en la actualidad, la casa de

Tejidos y Sastrería

Leopoldo Sánchez

Sobresale en todo Aragón por varias razones

- 1.ª Porque la reducción de sus gastos permite la presentación de sus géneros en estado de competencia.
- 2.ª Porque regala, tan sólo comprando 10 pesetas, la triolera de 1.200 pesetas al año, repartidas en un premio de 100 pesetas cada mes, mediante sorteo.
- 3.ª Porque todas las clases sociales pueden disfrutar todas las temporadas de las infinitas cosas que, como reglamo, se venden a mitad de precio. Actualmente hoy:

Vestido cheviol para señora, 3 metros	3'50 ptas.
Corte traje caballero	15'00 »
Abrigo hecho, Sport, caballero.	35'00 »
Género de punto: Camisetas, pantalones, medias, etc., a precios increíbles.	
Mantas algodón, de 1'75, 3'75, 4'50 y	6'00 ptas
Id lana, hermosa, galón seda	20'00 »
Trajes y abrigos caballero, buenas colecciones	
Gamuzas abrigos señora, 150 centímetros	8'00 »

Nadie olvide estos detalles y visite la casa SANCHEZ, y ahorre dinero, sita en el COSO BAJO, 63, frente a San Martín.

NOTA:—Ha salido premiado en el mes de Febrero el número 62.894, a don Manuel Urroz, de Bolea.

BIBLIOTECA JURIDICO - ADMINISTRATIVA

«Nociones de Derecho Político y Administrativo y Legislación de Hacienda.» Obra adaptada al Cuestionario para las oposiciones a las plazas de 1.ª categoría del Cuerpo de Secretarios de Ayuntamiento. Precio 20'00 ptas.
 «Derecho municipal vigente.» Obra adaptada al íd. de íd., seguida de un resumen alfabético y otro cronológico, comprendiendo toda la nueva Legislación municipal. Precio 20'00 »
 «Nociones de Derecho civil español.» Obra adaptada al Cuestionario de las oposiciones al Cuerpo de Secretarios de Ayuntamiento. Precio 20'00 »
 «Repertorio de los Juzgados Municipales.» Obra de gran utilidad para los Jueces y Secretarios de Juzgados Mu-

nicipales, adaptada a la Legislación vigente, con extensos formularios para toda clase de juicios civiles, de faltas y jurisdicción voluntaria. Precio 10'00 »
 «Contestaciones al programa de temas para el ejercicio teórico de las oposiciones a ingreso en la 2.ª de las categorías del Cuerpo de Secretarios de Ayuntamiento.» Precio 25'00 »
 «Estatuto Municipal con sus Reglamentos.» Precio 5'00 »
 «Manual sobre defraudación de Derechos Reales. Precio 1'00 »
 «Contribución sobre Utilidades.» Precio 2'00 »
 «Novísimos Aranceles para los Juzgados y Tribunales municipales en asuntos civiles y criminales y del Registro civil. 1'00 »

«Ley del Timbre del Estado.» Precio 3'00 »
 «Reglamento del Estatuto municipal.» 3'00 »
 «Código de Comercio con la reforma introducida por la Ley de 10 de Junio de 1897.» Precio 4'00 »
 «Ley de Enjuiciamiento Civil.» Precio 4'00 »
 Código Civil. Precio 3'50 »
 Ley de Enjuiciamiento Civil (2 tomos) 5'00 »
 Ley de Enjuiciamiento Criminal. Precio 2'50 »
 Ley Hipotecaria de 1909. Precio 2'09 »
 Código Civil. Precio 3'50 »
 Código de Comercio. Precio 3'50 »
 Vademécum Municipal. Reglamento de Secretarios de Ayuntamiento, Interventores de fondos y Empleados municipales en general, ordenado alfabéticamente por materias. Precio 4'00 »

De venta en la Editorial V. Campo, Coso Bajo, 9 y 11